

Zoom MACRO



La **actividad económica**, según el último reporte del INEI, creció un 8.99% en el 2007, la tasa más alta en los últimos 13 años. El sector construcción fue el que más creció, con un 16.52%, seguido de las manufacturas (10.62%), el comercio (10.54%) y otros servicios -transporte y comunicaciones, servicios gubernamentales y otros- (9.34%).

El **precio del petróleo WTI**, entre el 16 de enero y el 13 de febrero, creció cerca de 3%, alcanzando los US\$ 93.3 por barril. En general, el incremento fue producto de la incertidumbre en el suministro de Venezuela y Nigeria, la desaceleración del crecimiento de inventarios en EE.UU. y la caída de las temperaturas en el norte de aquel país.

La **tasa interbancaria** en moneda nacional promedio al 13 de febrero fue del 4.89%, mayor que la tasa promedio de enero (4.44%), pero menor a la de diciembre (4.99%). Durante la quincena de febrero la tasa varió 0.79% (de 4.5% el 30 de enero a 5.29% el 13 de febrero)

RIESGO PAÍS

El **riesgo país** (EMBI + Perú), al 13 de febrero, se ubicó en 212 puntos básicos, 18 puntos más que el riesgo país al cierre de enero. Esto se debió, a las mayores preocupaciones sobre el crecimiento global y la probable recesión estadounidense.

Durante las dos primeras semanas de febrero, los **índices General y Selectivo de la BVL** aumentaron un 10.1% y un 11.0%, en ese orden, tras la recuperación de las bolsas en el mercado mundial. Sin embargo, en lo que va del año, estos índices han generado pérdidas por un -5.7% y un -8.6%, respectivamente.

El **tipo de cambio nominal**, al 13 de febrero, fue de S/2.903. Con ello, el Nuevo Sol se apreció un 1% con respecto al cierre del mes de enero. En la misma fecha, el BCR intervino en el mercado cambiario comprando US\$ 373 millones en la Mesa de Negociación. Respecto al euro y al yen, durante la segunda semana de este mes, el dólar se apreció un 0.4% y un 1.7%, respectivamente. Por un lado, el euro se debilitó frente al dólar debido a las expectativas de una reducción de la tasa de interés por parte del Banco Central Europeo. Por otro lado, la moneda norteamericana se fortaleció frente al yen como consecuencia de la recuperación mundial de los mercados bursátiles.

En enero, los **precios del oro y cobre** aumentaron 10.1% y 6.7%, respectivamente. En tanto que el **zinc** redujo su valor en -3.1%. Al 13 de febrero, el valor del oro era de US\$ 921.9 por onza troy; el de cobre, US\$ 3.48 por libra y el del zinc, de US\$ 1.07 por libra. Sobre el zinc, la reducción de su precio se debió principalmente al aumento de inventarios en la Bolsa de Metales de Londres. Para el cobre, el comportamiento fue el inverso (se incrementó el valor producto de la caída de los inventarios). Finalmente, el oro perdió valor por la fortaleza del dólar frente al euro y el yen, y por la disminución de la demanda aurífera por parte de India, el principal consumidor.

El **IPC a nivel nacional** aumentó en enero un 0.24% con respecto al mes anterior. **La inflación anual** correspondiente al periodo febrero 2007-enero 2008 fue del 5.20%. Alimentos y Bebidas (0.49%) fue el grupo de consumo que más varió en enero, debido principalmente al alza de los precios de Tubérculos y Raíces (4.4%) y de Grasas y Aceites Comestibles (3.5%). El grupo de Transportes y Comunicaciones fue el único que disminuyó sus precios (-0.49%), principalmente por los menores precios en el servicio de transporte terrestre (-7.6%).

